



1.484, 97, 2.108 y 32 marineros respectivamente, y 130 soldados de infantería de marina para Cuba, y 383 para Filipinas.

Nuestros vinos en Francia

Cada día que pasa se agrava más y más la tirantez de nuestro comercio de vinos en el mercado francés. Y se hace preciso que el ministro de Estado comunique energicas instrucciones a nuestro embajador en París...

Así lo ha comunicado la Cámara de Comercio de Cetta a los diputados de la Cámara de Comercio de Venecia, Sres. Garcia Monfort y Amaalent, en un extenso telegrama en que, a más de los atropellos que denuncian, manifiestan que el gobierno francés, dejándose imponer por las exageradas corrientes proteccionistas...

Por el momento creemos deber practicar inmediatamente las gestiones necesarias para que se lleven a cumplido efecto las peticiones de la Cámara de Comercio de Cetta y los cosecheros y comerciantes que se hallan con los vinos detenidos en esta plaza. París, Burdeos y Marsella, y que la Comisión de diputados que está ocupándose de estos asuntos, expuso ayer tarde al señor subsecretario de Estado...

Opiniones del socialista Bebel

Bebel, el diputado obrero, miembro del Reichstag alemán, más popular quizás que hay en su país, es contrario a la huelga permanente. En las presentes circunstancias, cuando la opinión está preocupada con esta clase de cuestiones, es útil saber el juicio que sobre ellas forma el diputado obrero.

Interrogado Herr Bebel hace algunos días por un reporter, contestó: «Aquí no hemos pensado en la huelga internacional. Eso es sencillamente inconcebible. ¿De dónde íbamos a sacar el dinero para sostenerla? Si estuviéramos seguros de la cooperación de todos los trabajadores del mundo, no necesitaríamos la huelga para nada. Tendríamos lo que nos hiciese falta. Pero en la hora presente estamos muy distantes de obtener el concurso de todos, y, por lo tanto, la huelga internacional nos produciría más daños que beneficios. En caso de huelga es costumbre que los que trabajan socorran a los que abandonan sus ocupaciones, y si todos fuéramos huelguistas ¿de dónde nos iban a salir los auxilios? Creo imposibles hasta las huelgas nacionales. Los belgas propusieron en el Congreso minero de París la huelga nacional, pero cuando regresaron a su país y tocaron de cerca las dificultades del problema, reconocieron la imposibilidad de resolverlo y han abandonado por completo la idea.»

«Lo que debemos hacer es organizarnos en previsión de futuros acontecimientos. Tendremos reuniones en toda Alemania el día 3 de Mayo, pero sin celebrar manifestaciones porque las autoridades no nos las permitan. Nos moveremos dentro de la ley porque es de la más alta conveniencia el no indisponernos con el gobierno.»

«Cualesquiera que sean nuestras reivindicaciones para un remoto porvenir, y para el porvenir los socialistas de todo el mundo están de perfecto acuerdo, nuestras peticiones de ahora son muy moderadas. Todavía no podemos conseguir la jornada de ocho horas, pero si la logramos de diez, y además se nos concede la libertad de la prensa y el derecho de celebrar

manifestaciones públicas al aire libre, nos daremos en la actualidad por satisfechos.»

«No somos una raza amiga de manifestaciones públicas, pero aun así, si las autoridades nos las consintieran garantizo que formaríamos en línea más de trescientos mil trabajadores.»

Observaciones de un antropólogo

Enfermedades profesionales. La inhalación de polvos da lugar a numerosas enfermedades de los órganos respiratorios, conocidas genéricamente con el nombre de pneumoconiosis, y que constituyen una predisposición a la tisis tuberculosa. Entre los trabajadores, cuya industria produce polvos metálicos, se mencionan 21 grupos, entre los cuales dan la mayor proporción de tísicos los afiladores de agujas (69.8 por 100) y la menor los latoneros (6). Entre los trabajadores cuyas industrias producen polvos minerales, se citan ocho grupos, de los que el mayor contingente de tísicos los dan los que trabajan la piedra sílex (86 por 100) y el menor los diamantistas (9). Entre los trabajadores cuyas industrias producen polvos vegetales, dan el mayor contingente de tísicos los cigarreros (86.9 por 100) y el menor los mineros (0.8). Entre los obreros de industrias que producen polvos animales, los fabricantes de cepillos dan un contingente de tísicos de 49.1 por 100 y los pañeros, de 10 por 100. Y por último, en ocho profesiones no agrupadas en las anteriores, los vidrieros dan el mayor contingente de tísicos (35 por 100) y los carniceros el menor (7.9).

Salario y alimento

Desde 1853 hasta 1877, se ha demostrado que el salario de los obreros ha aumentado en las pequeñas industrias en una proporción cuyo valor medio puede calcularse en 52 por 100, correspondiéndoles a los panaderos un aumento de 74 por 100 y a los impresores de 44 nada más. El aumento del salario dice poco si no se lo relaciona con los gastos que el obrero necesita hacer para nutrirse, y éstos son en algunas naciones tan considerables, que apenas compensan el aumento de jornal. Para atender a las necesidades de su vida el obrero tiene que gastar de su jornal:

Table with 2 columns: Country, Percentage. Spain: 67 por 100. Italy: 64. Germany: 50. Belgium: 45. France: 40. England: 33. United States: 27.

Esta ventaja que parece en favor de los Estados Unidos, se debe a que en ningún parte como en América está el trabajo tan bien organizado, ni tan favorecidos la iniciativa industrial y el espíritu de asociación.

NOTICIAS

Del Extranjero

En los centros oficiales se hace la siguiente declaración: «Se convino un acuerdo entre los gobiernos inglés y portugués respecto de las estipulaciones del art. 3.º y el modus vivendi sobre el tránsito.»

El artículo estaba anulado en vista de la ocupación de Massekese por los ingleses. El Marqués de Salisbury comunicó oficialmente que había ordenado el abandono de Massekese.

«Esta orden será transmitida a dicho punto por las autoridades portuguesas.»

Con objeto de evitar futuros conflictos, a propuesta del Gobierno portugués irá un cónsul británico a Pungue.

La navegación del río portugués quedaba sujeta a los reglamentos de aduanas de Mozambique, que excluyen los cargamentos de armas.

Estas negociaciones mediaron entre el 12 y el 13 del corriente. (Abril)

Por lo tanto los apresamientos del 15 del actual (Abril) de dos vapores ingleses por las autoridades de Mozambique, eran correctos.

«El Gobierno portugués ha recibido nuevas seguridades de un pronto y satisfactorio arreglo sobre el incidente de Beira.»

Acercos de las declaraciones hechas respectivamente en las Cámaras de los Lorens y de los Comunes por el Marqués de Salisbury y Sir J. Ferguson, los periódicos oficiosos pretenden que no debe atribuirse carácter de hostilidad al envío de tres cañones ingleses a la desembocadura del Pungue, por que suponen que la mi-

sión de dichos buques será hacer cumplir los acuerdos que se adopten.

Sobre este punto, el Marqués de Salisbury se expresó en estos términos en la Cámara, de los Lorens, según un despacho oficial recibido en Lisboa.

«Portugal nos propone que establezcamos un cónsul en la desembocadura del Pungue. La proposición es razonable, y espero aceptarla provisionalmente, nombrando al efecto a un oficial de marina.»

«Esta medida será probablemente convenida por ambos Gobiernos.»

Segun noticias fijas relativas al incidente de Beira, el Gobierno portugués ha recibido un ultimatum del Marqués de Salisbury, en el que se consigna que de no acceder a las facilidades reclamadas, para utilizar el río Pungue hasta las esferas de la influencia inglesa, conforme al modus vivendi establecido, Inglaterra adoptaría las medidas conducentes a asegurar el respeto a los compromisos contraídos en el tratado, y que estas medidas serían de resultado desastroso para los intereses de Portugal en aquella región.

De Madrid

El embajador de Inglaterra y el exministro inglés lord Rosebery, visitaron a Toledo. En la estación les aguardaron el gobernador y las demás autoridades y les acompañaron en su excursión y visita a los monumentos. El exministro inglés estuvo primero en Madrid pero pasó desapercibido.

A propósito de la cuestión de la carta dirigida por el señor Cánovas del Castillo a un elector que consideraba amigo suyo político, hizo el jefe del Gobierno estas dos declaraciones, de una realidad y de una evidencia notorias:

1.º Que siendo los instrumentos de gobierno no en el régimen constitucional los Gobiernos de partido, es ilógico en el orden de las ideas, y sería empresa vana en la práctica, incomunicar a los jefes con sus masas, porque valdría tanto como exigir que se disolviesen los partidos al llegar al poder.

Y 2.º Que la coacción no cabe con los amigos, porque la coacción es violencia moral, reducida con la amistad.

Esto mismo, añade La Correspondencia, no lo ha contradicho nadie jamás. Otra cosa sería antiliberal y antiparlamentaria. Y suponer que ni se han escrito esas cartas antes, ni se escribirán en el porvenir, es negar todo lo sucedido y afirmar lo que no se ha de cumplir; como resulta una verdadera hipocresía alarmarse del ejercicio de un derecho que han usado todos y de una costumbre no contradicha por ninguno.

Decir al país que está en el secreto de todas las cartas, que la del señor Cánovas a uno que como amigo considera es cosa nueva, es decirle una cosa de la que hará el país seguramente el caso que merece.

El ex-presidente del Poder ejecutivo de la República ha expuesto a un redactor de El Imparcial su criterio acerca de la cuestión obrera.

Piensa el señor Salmerón que a la solución de la cuestión presente deben concurrir todos los elementos de la sociedad. La acción del Estado, la de los organismos particulares y la del individuo. Los que sostienen que el Estado no deba intervenir en estas cuestiones, que son necesidades tanto del Estado mismo como del individuo, sostienen un grande error.

Pues qué, ¿no interviene el Estado en las cuestiones religiosas, siendo así que las creencias son una cuestión puramente subjetiva, exclusiva de la conciencia del individuo, e interviene, no sólo respecto de los ciudadanos que profesan una religión positiva, sino hasta con relación a aquellos que no creen en una finalidad de otra vida ni en la existencia de un ser suprasensible y superior creador de todo?

Pues si el Estado interviene en esto, que es lo que más alejado debiera estar de sus funciones, ¿cómo negarle el derecho, y hasta el deber, de intervenir en esta cuestión social, que reviste caracteres políticos y económicos tan importantes para la vida y relaciones del individuo, del Estado mismo y de la sociedad toda?

Tiene, no sólo derecho, sino obligación de constituir una vida armónica, un estado de derecho para el mismo y para las personas.

Es ésta una necesidad universalmente sentida, y a la cual no podrá escapar pueblo alguno.

«El señor marqués de Cerralbo ha dirigido un manifiesto al partido carlista sobre la imprescindible necesidad de que éstos luchen en las próximas elecciones municipales, lo mismo en la más populosa ciudad que en la más apartada y reducida aldea.»

En dicho manifiesto se dice también que el partido acudirá a esta campaña con solas sus fuerzas, y por excepción, si en determinados puntos hubiera de hacerse coalición alguna, las

Juntas regionales y de provincia determinarán su alcance y forma, para lo cual tienen autoridad e instrucciones suficientes.

De las Provincias

En la zona del litoral de Castellón se observa alguna animación en el embarque de vinos, aunque los precios presentan muy pocas oscilaciones.

En la capital y demás puntos productores de naranjas hay gran movimiento, haciéndose muchas demandas y vendiéndose a 22.50 y hasta 30 pesetas el millar.

La cosecha de trigo y cebada en el Alto Maestrazgo presenta muy mal aspecto, por efecto de la sequía.

Los precios de estos productos, tienden al alza.

Dicen de Córdoba, que haciendo en el teatro la zarzuela «A tu suspiramos» al llegar a la escena en que desde un palco toman parte en la representación dos actores, el Gobernador de la provincia que estaba en el coliseo acudió a mandar callar y prender a los referidos actores.

Enterada la autoridad que la espora era según el libreto de la obra, tal y como se efectuaba, desistió de sus propósitos, abandonando el teatro no muy satisfecho de la «gimnasia involuntaria» que había hecho.

«Con motivo de haber sido nombrado cronista hijo predilecto de la ciudad de Córdoba el insigne literato D. Francisco de Borja Pason, sus amigos y admiradores le obsequiaron en la noche del jueves con un banquete, en el cual estuvieron representadas todas las clases sociales y todos los partidos políticos, pagando de este modo merecido tributo de consideración y cariño a uno de los hijos más ilustres y más modestos de aquella capital.»

En el domicilio de un ex-teniente de artillería en Granada (Barcelona) se encontraron seis paquetes de dinamita, estopines, mechas, bombas explosivas y varias armas.

Las autoridades de Cádiz han adoptado precauciones para que no falte el alumbrado por gas en el caso que los obreros se desaren en huelga.

El Gobernador civil de Bilbao, ha consultado al Gobierno acerca de si debe consentir la procesion civica del 2 de Mayo. El señor Silveira ha contestado dejando la resolución al criterio del alcalde de aquella villa.

Hace varias noches, y estando junto a la farola del muelle de Levante, en Alicante, un caballero vió que se aproximaba una señora de porte distinguido, que arrojaba el negro velo que la envolvía sobre el pedestal del faro, que depositaba allí un pliego sobrescrito y que se dirigía (creyéndose sin duda completamente sola en aquel sitio), hacia la misma punta del muelle, disponiéndose a precipitarse en el mar resuelta a hallar una segura muerte en el fondo del negro abismo que bajo sus pies se abría.

El caballero comprendió desde los primeros instantes aquellos suicidas propósitos, y antes de que pudiera consumarse tan trágico episodio, asíó por la cintura a la infeliz señora, que anegada en llanto expuso a dicho señor que tenía poderosos motivos para tan terrible resolución; pero la desgraciada señora—de noble porte y hermosa presencia—se dejó acompañar por aquel caballero hasta la población, donde la rogó que olvidase el hecho y la consintiera guardar el secreto de su nombre.

De la Capital

Anoche repartimos a los suscriptores de Palma un suplemento con los telegramas referentes a la cuestión obrera y con el extracto de la sesión verificada en el Ayuntamiento.

Los suscriptores de fuera de Palma, lo recibirán juntamente con este número.

El vapor Isleño abandonó nuestras aguas ayer a las cinco de la tarde para verificar la anunciada expedición a Barcelona, en donde es probable que puedan ver satisfecho su deseo los cargadores a cuya instancia se verificó la expedición.

Nuestro colega Las Baleares, semanario que era desde su aparición, empezó ayer a publicarse como diario, en cuya forma seguirá defendiendo las doctrinas del partido republicano a que pertenece.

Reitera el saludo que dirigió a la prensa con un afectuoso apretón de manos, al cual correspondemos gustosos, deseando que halle en la nueva forma adoptada las mayores facilidades y los menores inconvenientes.

Ayer por la mañana pasó a mejor vida la señora madre de nuestro amigo querido D. Alejandro Rosselló y Pastor.

Comprendemos el dolor justísimo que embarga el ánimo del Sr. Rosselló, con tanto mayor motivo cuanto que idolatraba en la que le dió el ser y a la cual prodigó siempre los mayores cuidados. Esta pérdida, por lo tanto, ha debido causar a nuestro buen amigo un sentimiento profundo, en el cual tomamos parte, deseando con toda el alma halle pronto consuelo y conformidad.

El entierro de la finada se verificó a las cinco y media de la tarde, siendo tan lucido como correspondía a una señora, como ella virtuosa y



BOLETIN METEOROLÓGICO

Barómetro. 767.2 mm.
Termómetro seco. 18.9 grados.
Id. húmedo. 14.2 id.
Mínima. 9.5 id.
Reflector. 5.6 id.
Dirección del viento. S.E.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 1.2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7 mañana y 5.45 tarde
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5.45 t.



Servicio de la Compania

TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Verao Cruz.
—El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Verao Cruz.
El 20, de Santander, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Verao Cruz.

El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Verao Cruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES para Puerto Rico, Habana Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Mayo de Cádiz, vapor CATALUNA para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Notable

En el establecimiento de vinos y licores se sirve á domicilio vino tinto de Binisalem á 40 céntimos la botella.

Se hace un depósito previo de 25 céntimos por razón del envase.

En el mismo establecimiento se ha recibido un surtido de vino de Jerez especial para enfermos que se expende á 5 pesetas la botella.

Sociedad del Alumbrado por Gas

25 POR CIENTO DE REBAJA

EL COK

que á pié de Fábrica se vendía á 8 REALES se vende ahora á 1.50 pesetas los 40 Kilos.

También se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el

DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD

que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella 16.

ADVERTENCIAS.—Siguen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio á domicilio.—La Sociedad no provee á ningún almacenista, ni tiene sucursales.—Vende el cok de su producción sin mezcla de extranjero ni de otra procedencia.—No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros.—Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos á los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.

Gremio de zapateros

Por disposición del síndico Presidente se convoca al gremio á Junta general para enterarse del reparto efectuado y proceder al juicio de agravios. Dicha Junta tendrá efecto los días 30 del actual y 1 y 2 del próximo Mayo, en el Centro de maestros zapateros, plaza del Aceite n.º 23, de 8 á 10 de la noche.

Se alquila

una cochera de muy buenas condiciones y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante situadas en la calle de la Paletaría n.º 10.

Para informes dirigirse al n.º 54 de la calle del Sol. 4-2

Nodrizas.

Se desea una de buenas condiciones para lactar en casa de los padres de la criatura.

Para informes dirigirse á calle de Tierra Santa n.º 11.

De La Puebla á Manacor: á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.25 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Table with financial data: ULTIMAS COTIZACIONES. Includes entries for Crédito Balaor, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Table with calendar information: HOJAS DEL CALENDARIO. Shows dates for MAYO, SABADO, and DOMINGO.

Large advertisement for PULVERIZADOR JAPY. Features a diamond-shaped logo and text: 'PULVERIZADOR JAPY DE LATON AMARILLO', 'VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR', 'Obrador y Casasnovas', 'CALLE DE SAN TO DOMINGO N.º 22-PALMA'.

Advertisement for '¡OJO! PALMESANOS ¡OJO!' featuring 'Sulfato de cobre inglés, garantido'. Text includes: 'Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el mildew. A Pesetas 50 los 100 Kilogramos'.

Advertisement for 'El Tricofero Padró' hair treatment. Text includes: 'NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.'

Advertisement for 'Tesoro de la enfermedad' (Treasure of the disease). Text includes: 'Remedio eficaz preventivo y curativo para las enfermedades de los cerdos. 35 años de brillantes resultados. Depositarios generales para España Sres. Pano y Cia, Brossa 33 y 35.—Palma de Mallorca'.

Advertisement for 'Una operación particular' (A particular operation). Text includes: 'es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperia Padró. FRASCO 10 REALES'.